

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 céntimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.—Número 4.013.

Suscripción
En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, MARTES 17 JULIO 1917

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Política internacional

Los portugueses

Nuestros vecinos de Portugal quisieron tomar posiciones para el porvenir, y pidieron que se les permitiese pelear en Francia. Costóles mucho trabajo conseguirlo. Francia e Inglaterra, conscientes de su fuerza, no querían que los lusitanos se sacrificaran. Bastábales con su apoyo moral y con su acción de Angola y de Lorenzo Marqués.

Tras muchas negociaciones, los gobiernos de París y Londres dijeron que si Portugal quería combatir en Europa podía hacerlo enviando a Salónica un cuerpo expedicionario. Pero los gobernantes de Lisboa deseaban que su pequeño país obtuviese en los frentes occidentales una beligerancia guerrera. Soñaban con hacer valer esa beligerancia en el momento de las paces.

Su obstinación fué al cabo coronada por el éxito. Comprometiéronse a enviar a Francia dos divisiones en pie de guerra y a cubrir todas sus bajas con una reserva proporcionada al esfuerzo. Habilitaron en Tancos, cerca de las antiguas líneas de Torrevedras, un campamento moderno. Instructores ingleses enseñaron a soldados y oficiales la guerra actual, tan diferente a todo lo estudiado en las Academias. Y brigada tras brigada, las dos divisiones fueron transportadas a Burdeos y de Burdeos a Flandes.

Después de un aprendizaje de dos meses en las segundas líneas, bajo el fuego del cañón germano, el ejército luso, que manda el general Tamagnini, ocupó uno de los sectores más importantes entre los que defiende Inglaterra. Está más abajo de Armentières y más arriba de Lille, en plena Flandes, allí donde se batalla ahora furiosamente. Y ya hizo sus pruebas.

Cuando los soldados de la República portuguesa descendieron por primera vez a los abrigos, hacía un frío de 18 grados bajo cero.

Sin embargo, su enfermería fué escasa. La vida dura en Tancos les había preparado a la fatiga militar.

Los alemanes sabían que a partir de Febrero había lusos en Francia. Mas no esperaban verles en el frente. Un día se apercibieron de que en un sector los ingleses habían desaparecido y les reemplazaban hombres que hablaban en una lengua muy distinta. Eran los portugueses, los benjamines del Cuádruple Acuerdo. Y decidieron probar su capacidad de resistencia.

Les bombardearon terriblemente, y enviaron luego contra ellos destacamentos especiales de asalto. Los destacamentos especiales encontraron adversarios serenos y valerosos, que defendieron sus trincheras y se permitieron el lujo de un contraataque. Desde entonces los teutones del príncipe Rupprecht no han hecho ninguna otra tentativa. Sin duda les bastó el desengaño.

Según afirman los corresponsales británicos, en los raids nocturnos que son efectuados frecuentemente en Flandes, los infantes portugueses se portan muy bien. Su único defecto es ser demasiado audaces. Prefieren la bayoneta a la granada. Aman el cuerpo a cuerpo.

Los tiradores portugueses, «snipers», como los ingleses dicen, son magníficos. Y sus artilleros de primer orden.

Portugal, nación de cinco y medio millones de habitantes, ha hecho un esfuerzo enorme con ocasión de la guerra europea. Tiene sobre las armas 130.000 soldados, de ellos 40.000 en Francia—dos divisiones de a 20 mil hombres;—20.000 en expectativa de embarque, 30.000 en África y 40 mil en las guarniciones de la Metrópoli. Ha enviado 30.000 fusiles a los sub-africanos, y 6.000 obreros especialistas a las fábricas de municiones de Francia e Inglaterra. Dada su pequeñez territorial y lo limitado de sus recursos, hay que admirar su resolución y su patriotismo consciente.

Portugal siembra hoy sobre los campos ensangrentados de la Flandes francesa, la cosecha que recogerá algún día.

FABIÁN VIDAL.

(De El Mercantil Valenciano).

UN AVISO

Le ruego se sirva insertar el siguiente aviso en el periódico de su digna dirección, favor que agradecerá su affmo. s. s.

q. e. s. m.

GUILLERMO LLOBERA.

Aprovecho la ocasión de haberse verificado estos días el traslado a esta ciudad de un cadáver procedente de Ciudadela para poner en conocimiento del público de toda la isla que la Agencia «La Española», que tiene en arrendamiento el servicio de coches fúnebres y de la que soy propietario, se encarga de todos los trabajos, desde el de traslado hasta los de organización del entierro.

Las tarifas establecidas por mi agencia acreditan mi intención de evitar toda suerte de abusos.

Quienes necesiten los servicios de «La Española» pueden dirigirse a Portal de Mar 9 y Plana, 53.

Ayuntamiento de Mahón

Beneficencia

El concurso público para el arriendo del Teatro Principal acordado por el Ayuntamiento en sesión del día 4 del actual, tendrá lugar el lunes próximo día 23 del que cursa, a las 12 de su mañana.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahón a 16 de Julio de 1917.—El Alcalde, Juan de Vidal.

MULTA

A don Damián Gardés Colom, Andrés Levante, número 20. Por celebrar baile en la vía pública sin estar autorizado para ello.

Mahón 16 de Julio de 1917.—El Alcalde, Juan de Vidal.

LA GOLONDRINA

COMERCIO DE BORDADOS

Gran surtido en

POSTALES POSTALES POSTALES

Objetos para regalo.

J. Mora.—Nueva, 11.

SUSCRIPCIÓN ABIERTA POR EL Consulado de Francia a favor de los huérfanos de la guerra y de los militares tuberculosos.

Primera lista

	PESETAS
M. Ledculx, V. Cónsul de Francia y señora	50'00
Banco de Menorca	50'00
Excmo. Sr. General Brandeis, General Gobernador Militar	25'00
D. Abelardo Lacarrera, Consejero-Delegado del Banco de Menorca	25'00
D. Bartolomé Escudero, vice Cónsul de Inglaterra.	10'00
D. Pedro Taltavull, Real Agente consular de Italia	10'00
M. Federico Pujo	5'00
D. Francisco B. Ponseti	5'00
» Pedro Ballester	5'00
» Carlos Moysi	5'00
Sres. Pons Villalonga y Perchés	8'00
» Emilio Sánchez	2'00
» Jaime Porcel	2'00
» Camilo Hernández	2'00
» Miguel Calafat	1'00
» Pedro Sitges	1'00
» Antonio Esteve	1'00
» Ignacio Oliver Febrer	1'00

El suceso de anoche

Crimen y suicidio

Quando la gente comenzaba ya a olvidarse del crimen cometido hace un par de semanas en la calle de y Margall y que vino a alarmar a nuestro morigerado pueblo, otro suceso sangriento ocurrido anoche ha aumentado la alarma porque no estábamos acostumbrados a que ocurrieran tales hechos en nuestra ciudad.

De las versiones que podemos recoger entre los vecinos la historia del suceso parece ser la siguiente:

En la calle de San Andrés número 8 habitaba Magdalena Reyes Catfhot, de diez y seis años, soltera. La muchacha vivió en compañía de sus padres, dos hermanas y dos hermanos.

El aspecto de la casa y de sus moradores es el de una familia de trabajadores de los más humildes.

En el número 6 de la misma calle vivía Miguel Pons Sintés (a) Poma, de cuarenta y siete años de edad, de oficio zapatero, casado y separado desde hace mucho tiempo de su esposa.

Según parece entre Miguel Pons y Magdalena Reyes habían mediado relaciones que rompió ella hace dos o tres semanas, causando esta determinación fuerte impresión en Miguel.

Anoche los vecinos de la calle de San Andrés le vieron rondar la casa hasta que Magdalena salió a la puerta en el preciso momento que él llegaba y aprovechaba la ocasión para abalanzarse a ella agrediéndola e infliriéndole dos heridas.

Esto ocurrió entre diez y media y once de la noche.

La muchacha comenzó a dar voces pidiendo socorro y logrando que acudieran su familia y algunos vecinos que le prestaron los primeros auxilios y corrieron a avisar a las autoridades.

Entre tanto Miguel Pons ingirió una cantidad de vitriolo que probablemente llevaría ya preparado porque desde el lugar del suceso marchó a

dar una vuelta por la calle de San Manuel y al llegar cerca de su domicilio cayó de bruces, levantándose a los pocos momentos y logrando penetrar en su domicilio.

Avisados por un sereno acudieron inmediatamente los médicos señores Blanch y Méndez, el jefe de la Guardia Municipal con algunos individuos a sus órdenes, el Cabo y algunos individuos del cuerpo de Serenos y el Inspector de Vigilancia con el agente señor García.

Luego llegaron el primer Teniente de Alcalde señor Pons Sitges y el concejal señor Panedas, algunos miembros de la Cruz Roja y más tarde llegó el Juez de Primera Instancia señor Benito.

Frente a las casas donde se hallaban los protagonistas del suceso se situó un público numeroso que hacía los comentarios naturales en estos casos.

Los señores Blanch y Méndez presaron los auxilios de la ciencia.

Magdalena Reyes tiene dos heridas incisas, una en la región hipogástrica izquierda y la otra cortada debajo de las falsas costillas del mismo lado, de dos y tres centímetros de extensión respectivamente.

Los médicos taponaron ambas heridas, dejando el hacer una cura más detenida para más tarde al llegar al hospital.

A Miguel Pons fueron muy pocos los auxilios que le pudieron prestar en los primeros momentos, porque no podía ingerir ningún medicamento.

En dos camillas de la Cruz Roja fueron conducidos ambos al hospital donde llegaron a las doce próximamente.

Dirigió el transporte don José Orfila Sintés. Vimos también a don Juan A. Taltavull que pertenece así mismo a la benéfica institución.

La víctima fué introducida en la sala de operaciones donde la curaron convenientemente los doctores Bustamante, director del Hospital, Blanch, forense, y Méndez. Miguel Pons que sufría los terribles efectos corrosivos del ácido sulfúrico ingerido ingresó en la sala correspondiente.

Según las noticias que pudimos recoger, el resultado del reconocimiento y cura de ambos que detalla y completa la información del principio es el siguiente:

Magdalena presenta una herida de años dos centímetros de extensión en la región de las falsas costillas, herida que interesa la pleura. Se le apreció también otra herida de igual extensión y no muy profunda en el costado izquierdo sobre el peritoneo. Pronóstico reservado.

Miguel era víctima de los destructores efectos que sobre el interior del organismo producía el aceite de vitriolo. Pronóstico gravísimo. El doctor entendió que era llegado al caso de prestar los auxilios espirituales. Pons vivía esta mañana después de haber pasado una noche angustiosa en que fué acometido de frecuentes vómitos.

En la casa oficial de salud vimos además de los doctores ya mencionados, el Juez de Instrucción señor Benito, siempre celoso y activo con el personal a sus órdenes, teniente de Alcalde señor Pons Zabala, jefes de la vigilancia municipal diurna y nocturna, personal de la cruz roja ya nombrado, representantes de la prensa y por último el padre y dos hermanos de Magdalena.

El deber de imparcialidad nos pone

en el caso de hacer constar que la versión que respecto a los precedentes del suceso hemos oído al padre y a una hermana de la agredida, difiere de la nuestra.

Según dicen los aludidos, hacía tiempo que el agresor requería de amores a la víctima a la que hacía proposiciones de cohabitar, ofensas siempre rechazadas de plano. Esto enfurecía a Miguel quien en cierta ocasión dijo a Magdalena que la *quitaría del mundo*. La familia no dió importancia a la amenaza por creerla una de tantas frases que sin verdadero propósito de cumplirlas se profieren en momentos de exaltación.

Como detalles relacionados con los sucesos añadiremos que según opinión general las heridas fueron abiertas con una cuchilla de zapatero y que Magdalena sirvió hasta hace poco como criada en una fonda de la calle Nueva.

Escrito cuanto precede nos enteramos de que esta mañana a las diez próximamente ha fallecido Miguel Pons, protagonista de los trágicos sucesos de anoche.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Por Francia

Con motivo de la Fiesta nacional de la República Francesa, varios de nuestros conciudadanos dirigieron sus felicitaciones al señor Cónsul de Francia en Mahón. Mr. Ledoux recibió además, la visita de sus colegas de Inglaterra e Italia. Don Juan T. Vidal, cónsul de Cuba, le mandó las dos cartas que publicamos a continuación:

«Mahón, 14 de Julio de 1917.

Señor Vice-Cónsul: En día tan memorable como el de hoy, aniversario Patrio, suplico acepte mi más entusiasta felicitación, como digno representante de la heroica Francia, rogándole haga llegar hasta el Gobierno Francés mi modesta pero sincera felicitación; haciendo votos para que muy pronto con la victoria de las Naciones aliadas, quede aplastado para siempre el Imperialismo alemán.»

«Mahón, 14 de Julio de 1917.

Mi distinguido amigo y Colega: Como paso con mi familia todo el verano en Villa-Carlos, y sólo vengo algún día a Mahón, por breves momentos, me había pasado desapercibido el día de hoy, aniversario patrio de la nación que usted tan dignamente representa.

Por dicho olvido involuntario, ha dejado hoy de ondear en este Consulado la bandera de la República de Cuba, la que hubiera izado con mucho gusto, en honor de nuestra nación aliada.

Ya sabe puede disponer, como guste, de éste su affmo, amigo y colega q. e. s. m.

JUAN T. VIDAL, Cónsul de Cuba.»

Vapores correos

Anoche salió para Palma el vapor «Mahón» que regresará mañana.

Hoy ha llegado de Barcelona el vapor «Monte Toro» que saldrá esta tarde para el puerto de procedencia.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

La crisis alemana. -- Operaciones en los diversos frentes

El embrollo político

LA POLITICA

El señor Dato

Barcelona 16 a las 23-40.

El Jefe del Gobierno, al recibir a los periodistas, hizo notar que al reproducir éstos las manifestaciones que hizo ayer, han incurrido en inexactitudes, sin duda involuntarias, al redactar las informaciones enviadas a los periódicos de provincias y extranjeros, pues no se ajustaban a la versión que él había facilitado.

Aludiendo a la carta que envió el señor Maura a sus amigos de Valencia, el señor Dato manifestó que, en efecto, ayer dijo que no creía que la hubiera escrito el señor Maura; pero cuando se refería a las amarguras que decía el señor Maura había pasado, como en la semana trágica, claro es que esas amarguras no las pasó él solo, sino que nosotros, los que estábamos entonces bajo su jefatura, las pasamos con él.

Por eso también las responsabilidades que a esas amarguras vayan aparejadas, las compartimos igualmente con él.

Acerca de la solución propuesta por el señor Cambó sobre la formación de un Gabinete nacional o de concentración, insistió en las manifestaciones que ayer hizo.

Insistió también en lo que dijo ayer sobre las supuestas declaraciones del rey que publica un periódico extranjero.

Esa entrevista tiene un fondo de exactitud, aunque como es natural en esta clase de trabajos, cada periodista tiene un modo especial de exponer los conceptos que oye, y por eso no pueden considerarse como si fuesen las palabras mismas, habladas o escritas, de la persona interesada.

Refiriéndose nuevamente al tema de Maura, insistió en que su carácter pugna con los tonos de agresividad que algunos periódicos emplearon al reproducir sus palabras.

Añadió que en el Consejo de mañana se ocuparán los ministros de las medidas de previsión que han de adoptarse para evitar cualquier contingencia el jueves próximo.

Agregó que los reyes continúan sin novedad en La Granja.

El 19 o el 20 saldrán para San Sebastián.

Refiriéndose a las impresiones políticas que reflejan algunos periódicos sobre la situación actual, dijo que el Gobierno tiene esperanza de que obrará la reflexión en esos elementos, absteniéndose de celebrar una reunión que el Gobierno no puede autorizar de ningún modo.

«La Lucha»

Barcelona.—Por orden gubernativa, la policía recogió el número de esta mañana de nuestro colega *La Lucha*.

Llegada de tropas

Barcelona.—Han llegado a Barcelona el regimiento de infantería de Galicia y dos batallones de los regimientos de Wad Ras y Covadonga, también de infantería.

El «Reina Regente»

Barcelona.—Ha fondeado en nuestro puerto el crucero «Reina Regente».

Revoltito

Madrid.—Es muy comentada una conferencia de los señores conde de Romanones y Salvatella en la que se exteriorizaron divergencias.

El Congreso se ve animadísimo; se hacen muchos comentarios sobre la asamblea parlamentaria que se pretende celebrar en Barcelona el día 19.

Las colonias francesas de Madrid, Barcelona y otras poblaciones celebraron digna y patrióticamente la fiesta del 14 de Julio.

En respuesta a gestiones del Rey de España el Gobierno alemán ha indultado a un abogado belga condenado a muerte en Namur.

El Gobierno, siempre previsor, ha dispuesto que a los submarinos españoles, cuando los haya, se los designe con las denominaciones a-1, a-2, a-3, etc.

San Sebastián.—Ha marchado a Londres el Embajador señor Merry del Val.

La guerra mundial

MISCELANEA

Espías arrestados

Zurich.—La policía suiza ha arrestado a varias personas acusadas de espionaje a favor de los imperios centrales.

Entre los arrestados figuran un periodista húngaro y el corresponsal del *Berliner Tageblatt*.

Italia y España

París.—Según comunican de Roma, el ministro de Hacienda de Italia hablando con un periodista sobre España, hizo las declaraciones siguientes:

España cuenta en Italia con muchas simpatías.

Nuestra hermana latina se encuentra en situación delicada y cuando termine la actual contienda, el pueblo español será un modelo en la Europa de mañana.

No tengo derecho a opinar sobre asuntos internos de ese país; pero no ignoro que el actual jefe del Gobierno, señor Dato, ha dedicado atento estudio a los problemas sociales y orienta su espíritu hacia los incidentes que se plantean en todas las naciones.

Comentó con elogio la entrevista de don Alfonso con el corresponsal en Madrid del *Daily Express*.

De aviación

París.—En la noche del 13 al 14 del corriente fueron bombardeadas por nuestros aviadores cuatro importantes estaciones de ferrocarril y un vasto acantonamiento, detrás del frente alemán.

Ayer, a pesar de la fuerte tempestad que reinó durante todo el día, fueron arrojadas bombas sobre un aeródromo enemigo y uno de sus depósitos de municiones, originándole, en cooperación con la artillería, mucho daño.

En combates aéreos fueron derribados tres aviones enemigos y los otros tuvieron que aterrizar con averías; cinco de nuestros aeroplanos no han regresado.

El emperador a Bethmann

Berlín.—El Kaiser ha enviado al canciller dimisionario Bethmann Hollweg el siguiente comunicado:

«Con gran sentimiento he tenido que aceptar hoy su petición de dimitir los cargos de canciller del imperio, presidente del ministerio de Estado y ministro de Negocios extranjeros.

Durante ocho años habéis desempeñado con singular fidelidad estos cargos de responsabilidad, poniendo vuestra energía y grandes dotes personales al servicio del emperador y del imperio, del rey y de la patria.

Precisamente en los tiempos más duros que jamás pesaron sobre el territorio y el pueblo alemán, en los

cuales se trata de decisiones para la existencia y el porvenir, me secundasteis con vuestros consejos incansablemente.

Es para mí una satisfacción expresarle mi gratitud por todos vuestros servicios.

En señal de mi agradecimiento y especial aprecio, le concedo la estrella del Gran Cordón de la Orden de von Hohenzollern, con los distintivos adjuntos.

El ejército yanqui

Nueva York.—El departamento de Guerra anuncia que el primer plan de movilización comprende 687,000 hombres, y que sucesivas movilización comprenderán aproximadamente la misma cifra.

La construcción de aeroplanos

Washington.—La Cámara de diputados votó por unanimidad la ley respecto a la aviación, asignando 640 millones de dólares para la construcción de aeroplanos con destino a Europa.

El Consejo de Obreros

Petrogrado.—El Consejo de Obreros y soldados invita a una Conferencia socialista internacional que se celebrará en Stokolmo el día 15 del próximo Agosto.

Su objeto es unir todas las fuerzas del proletariado internacional para obtener una paz sin anexiones ni indemnizaciones, basada sobre el derecho de los pueblos a disponer libremente de sí mismos.

El programa, además de ocuparse de la guerra mundial y de la reconstrucción internacional, presenta un estudio de paz y los medios para terminar y cuanto antes la guerra.

La crisis alemana

Berlín.—Después de la conferencia en el cuartel general entre los generales Hindenburg y Ludendorff y los jefes de las distintas fracciones del Reichstag, en presencia del nuevo canciller, doctor Michaelis, se reunieron de nuevo, cambiando impresiones, con los representantes de los partidos del centro, progresista y socialista.

Continúan las conferencias con los representantes de otros partidos y con el secretario de Estado, doctor Helfferich.

EN LOS FRENTES

Partes franceses del día 16

París, tres tarde.—Entre el Somme y el Aisne el enemigo dió una serie de fuertes golpes de mano precedidos de intenso bombardeo.

Fracasaron también bajo nuestro fuego dos tentativas que el enemigo inició contra nuestras posiciones al SO. de San Quintín.

Varios destacamentos de asalto atacaron nuestros pequeños puntos, y después de vivo combate el enemigo fué rechazado.

Hemos progresado y hecho prisioneros.

En la Champagne, después de un bombardeo violento, los alemanes emprendieron con importantes efectivos un asalto a las trincheras conquistadas por nosotros el día 14.

Resistimos con valor a las fuerzas enemigas, que eran muy superiores en número.

Telegrama de La Marítima

Palma.
«Mahón» llegó felizmente.
Caldés.

ULTIMA HORA

No hemos recibido la conferencia telegráfica de esta madrugada.

A las intermitencias del cable y al siempre retrasado servicio de Barcelona y Palma hay que añadir hoy la rémora de la censura oficial.

Tipografía Mahonesa. calle Nueva

Duelo de caballeros

En Grado, provincia de Oviedo, salieron de un teatro desafiados a muerte por disputarse el amor de una mujer, «dos caballeros» de catorce y diez y seis años, respectivamente.

Llegados al campo del honor los dos rivales se acometieron a puñaladas, feroz y rabiosamente, y tras corto duelo cayó uno de ellos muerto de una tremenda cuchillada en el vientre. El matador fué detenido.

Aun hay quien muere y mata por amor...

Inscripción civil

En Alayor sin previas ceremonias religiosas ha sido inscripta en el registro civil la hermosa y robusta niña Humanidad, hija de nuestros amigos doña Francisca Anglada y don Jaime Carjona.

Hacemos votos por la felicidad de la recién nacida y damos a los padres la enhorabuena por el feliz natalicio y por la firmeza de convicciones y la consecuencia de que han dado pruebas.

Fiesta del Carmen

Anoche en las plazas del Carmen y de la Pescadería se celebró con algunos festejos el día del Carmen.

Hubo adornos, iluminación, música, cohetes, bailes y numerosa concurrencia.

Con posterioridad a la observación que hicimos respecto a las banderas de adorno fué colocada una con los colores nacionales franceses.

Creemos justo consignarlo así ya que ayer nos referimos a otro lienzo.

Ambas banderas se destruyen como en álgebra las cantidades iguales y de signos contrarios y así la neutralidad en actos públicos de regocijo queda en su lugar.

Sobre pesca

Se ha dispuesto que se autorice en lo sucesivo la pesca con «Faro submarino» en la provincia marítima de Tarragona, desde el día 15 de Mayo al 30 de Noviembre, con la mallaje actual reglamentaria de 16 mallas en palma que preceptúa la real orden de 18 de Diciembre de 1914, debiendo observarse estrictamente lo mandado en la de 3 de Mayo de 1909 que reglamenta el referido arte en dicha provincia en cuanto a las horas de encender y apagar a la distancia prevenida de otros artes ya calados.

Una queja

Los vecinos de las plazas del Carmen y de la Pescadería sufren las molestias y hasta perjuicios consiguientes el largo tiempo que los barrenderos emplean para recoger las basuras y depositarlas en el carro.

Importa abreviar cuanto sea posible estas operaciones y mantener herméticamente cerrada la compuerta del carruaje sin abrirla más que en el preciso momento de vaciar las esportillas.

Nombramiento

Ha sido nombrado Juez Municipal de Ferrerías nuestro amigo don Juan Morlá Gofialons.

Sea enhorabuena.

DEPÓSITO DE CALZADO

Plaza del Príncipe, número 14 (frente a la Iglesia del Carmen). Siempre hay elegantés surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

Pésame

En Villa-Carlos esta mañana ha fallecido a los 74 años después de cruel enfermedad soportada valerosamente nuestro estimado amigo don Miguel Fuxá Coranfi.

Su honradez y hombría de bien le captaron generales simpatías que sin duda se exteriorizarán esta tarde en el acto de la conducción del cadáver que tendrá lugar a las seis y media.

Transmitimos expresiva manifestación a la familia del finado y en particular a sus hijos.

La ofensiva rusa

La Gaceta de Francfort (alemán):

«Puede concederse que Karenski y Brussiloff son los inspiradores de la ofensiva actual. Los preparativos se han realizado con una minuciosidad que jamás revisieron antes. En el frente oriental se han visto grandes concentraciones de tropas, un potentísimo fuego de artillería, ataques encarnadísimos. La ofensiva de la revolución ha alcanzado un grado de violencia que parece imposible superar.»

La Agencia de los Balkanes:

«La noticia de la ofensiva ha causado profundo efecto en toda Rusia, organizándose numerosas manifestaciones, sobre todo en las grandes ciudades, en honor de Karenski y del Gobierno provisional. Millares de desertores se han presentado a las autoridades militares en la mayoría de las regiones rusas solicitando que se ponga a su disposición los medios de llegar rápidamente al frente. De Imeninka dicen que varios trenes, atestados de desertores procedentes de todas las aldeas del interior, han pasado en los últimos días dirigiéndose al frente.»

El Jefe del Gobierno

De El Mercantil Valenciano:

«Cuando aparece en la escena política de una Nación un hombre, así, un hombre providencial, ¡qué felicidad! El se encarga de todo, él piensa por todos, él resuelve todos los asuntos, él asume todos los derechos de ciudadanía, y es como esos mayores que ejercen todas las funciones del amo, como si en realidad lo fueran ellos.

Reina en España un silencio como el de los mejores días de las reacciones fernandinas. No se oye más que el monólogo diario de Dato, que el teléfono y el telégrafo transmiten a todos los periódicos.

¡Y qué monólogos! ¡Cuánta ciencia revelan!

Todo está en calma. Todo está tranquilo. La situación continúa mejorando de día en día. No ocurre nada. No puede ocurrir nada. No podrá ocurrir nada.

Y el termómetro sube, sube, sube... Y todos contentos.»

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)

Del 16 Julio

Interior serie A	74'20
« id. B	74'20
« id. C	74'20
Exterior serie A	81'20
id. B	92'10
Amortizable 5 p.%, A	92'70
Banco Español de la Isla de Cuba	572'00
Nortes	58'70
Alicantes	60'40
Orenses	18'60
Franco	75'25
Libras	20'57
Trasatlántica	85'00

EL TIEMPO

Observatorio Meteorológico de Mahón

Altitud	45 metros.
Latitud	39°45'
Longitud en tiempo de Greenwich	17°10''
de Madrid	51°55'

BOLETIN DEL DIA DE AYER

	8 mañana	4 tarde
Barómetro en mm. a 0°	759.5	759.2
Termómetro cent. a la sombra, máxima	27.5	
id. id., mínima	21.4	
Viento	E.	S.
Pluviómetro en veinticuatro horas mm.	0,0	